

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 78 (1990)

Heft: 3

Artikel: Valais

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279325>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CSP - Vaud

Le sida, ce naufrage

(srl) – Je sais, je sais, vous avez trop à lire. S'il vous tombait cependant entre les mains le numéro de décembre 1989 des « Nouvelles du Centre Protestant-Vaud », consacré aux activités de cet organisme en matière de sida, il y a fort à parier que vous ne le lâchiez pas avant de l'avoir lu en entier.



Cette année encore, le CSP Vaud vous propose son calendrier réalisé par Emile Gardaz (textes) et Marcel Imsand (photos). Vous pourrez l'obtenir gratuitement en téléphonant au (021) 20 56 81.

La publication rend compte du travail de prévention et d'accompagnement psychosocial des personnes touchées par la maladie mené par le CSP dans le cadre de sa permanence « Point fixe », à Lausanne (rue Curtat 14). Ouvert en 1970, « Point fixe » a longtemps été un lieu de rencontre et de consultation pour les personnes concernées par l'homosexualité et la prostitution. Dès 1984, le sida est devenu progressivement la principale préoccupation de ses responsables.

Mais ce qui touche par-dessus tout dans ces quelques

pages, c'est l'esprit dans lequel sont écrites les différentes contributions. Le directeur du CSP, Daniel Pache, annonce tout de suite la couleur, sous le titre « Sida, une autre approche »: il s'agit de « recevoir les personnes telles qu'elles sont avec leurs problèmes, sans juger les circonstances et les causes provoquant ces situations ». Et Michel

Guillaume, responsable de « Point fixe », à propos de la relation entre sida et prostitution, et de nos « frères humains » qui, écrasés par leur souffrance, « font le choix de jouer à la roulette russe avec leur vie »: « En ne voulant pas les sauver à tout prix, n'importe comment et malgré eux, leur reconnaître cette liberté, c'est déjà, un peu, raviver la flamme de la vie ».

Des paroles qui font du bien, par contraste avec le moralisme imbécile et l'intolérance de tant d'autres.

Cours pour aides familiales

Une mère (ou un père) au foyer exerce à des degrés divers, d'après les statistiques, 14 professions différentes. Lorsqu'il s'agit de la/le remplacer, en cas de maladie par exemple, il faut avoir une formation adéquate, d'autant plus qu'on peut se trouver confronté-e à des situations difficiles (assistan-

ce à des personnes âgées, malades ou dépressives, à des enfants et adolescents, etc.). A Genève, le 17e cours en emploi pour aides familiales débutera fin août 1990.

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 15 mars. Pour tout renseignement, vous pouvez téléphoner au (022) 29 81 44.

Valais

Horizon 2000

(ccr) – Le 26 janvier dernier, la Commission d'étude sur la condition féminine en Valais invitait les femmes du Parlement cantonal à une séance de travail en commun. Divers thèmes furent abordés, tout particulièrement celui de la création d'un Bureau cantonal de l'égalité. Les députées sont évidemment toutes favorables à la création d'un tel organisme. Encore s'agit-il de créer un Bureau efficace, doté de compétences élargies. Les députées haut-valaisannes souhaitent que cette institution soit ouverte à la partie alémanique du canton, désir bien légitime si l'on sait qu'un tiers de la population valaisanne s'exprime en allemand.

De telles rencontres devront se renouveler régulièrement, selon le vœu de toutes les femmes présentes.

* * *

Les nominations qui s'effectuent dans le cadre de l'Administration cantonale se suivent... et se ressemblent. Tel est l'amer constat établi par la Commission féminine qui vient d'apprendre qu'un poste de Chef de bureau (au Département de l'instruction publique) avait été repourvu par un homme, alors que plusieurs femmes qualifiées et expérimentées avaient postulé. Le système des promotions internes ne joue que lorsqu'il s'agit des hommes, relève la Commission qui insiste une fois de plus auprès du Gouvernement pour qu'il offre aux femmes des conditions de promotion équitables.

* * *

La conseillère nationale et députée Rose-Marie Antille est intervenue au Grand Conseil, dans le cadre du décret sur la revalorisation des traitements des fonctionnaires et des enseignants, pour demander que le statut du personnel féminin soit abrogé et que les femmes travaillant dans l'administration soient intégrées au classement ordinaire de l'Etat. Son intervention lui a valu quelques belles déclarations d'intention de la part du conseiller d'Etat Wyer qui n'a pourtant rien promis de concret. La cause des

femmes est en train de devenir le thème de discours favori des conseillers d'Etat valaisans, puisque le conseiller d'Etat Bernard Comby sera chargé d'ouvrir la 4e journée valaisanne des femmes, le 10 mars prochain, sur le thème: « Valais 2000: quelle place pour la femme? » Certaines secrétaires de l'Etat ont déjà trouvé la réponse à cette intéressante question!

Cette rencontre, organisée par le CLAF-VS, se déroulera le samedi 10 mars prochain, à 9 h 30 à l'Aula de l'ancien collège de Sion.



Dessin tiré de « Donnavanti », décembre 1989.

Elle aura pour thème: « Valais 2000: Quelle place pour la femme? »

De nombreux invités seront chargés de répondre à cette question, tout particulièrement le conseiller d'Etat Bernard Comby et le directeur de l'Office d'orientation professionnelle, M. Maurice Dirren.

Un débat suivra ces exposés introductifs, animé par Mme Monique Gay, psychologue conseil.

A l'issue de cette matinée, M. Comby remettra le « Prix d'encouragement à la formation professionnelle », un prix offert... par des femmes, puisque c'est le CLAF qui en est l'instigateur.

Association des services bénévoles vaudois
cherche
chauffeurs bénévoles

pour transports occasionnels ou réguliers à Lausanne et dans tout le canton.
Ecrire à A.S.B.V., 28, Beau-Séjour, 1003 Lausanne ou s'annoncer au (021) 20 56 81.